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激進派大學場地搗亂
衝擊典禮 挑釁林鄭

教院推動盟校互通課程大綱

【大公報訊】為培育學生能運用 「大數據」的專業知識，
香港大學理學院推出主修科目 「決策分析」，作為理學士課程
的16個主修科之一。另外，學院將加強其 「本科生科研計劃」
今年九月經大學聯招入讀理學士課程的學生，若於五科文憑試
學科中考獲31分或以上佳績將自動獲取錄參與 「暑期研究計劃
」，完成首年課程後的暑假隨理學院教授於實驗室研究實習，
若表現及學業成績理想，可於日後再次參加該計劃或其他科研
計劃。

港大統計及精算學系系主任李偉強表示，大數據是炙手可
熱的話題，坊間有着很多關於大數據的談論，但到底大數據真
真正正是什麼，對於很多人來說始終帶點神秘感。 「決策分析
」用以了解和詮釋大數據，使隱藏其中的關鍵資訊得以有效地
運用。

他說， 「決策分析」的應用非常廣泛，適用於幾乎所有不
同的領域，如科學、社會科學、教育、工程、醫學、經濟和商
業等等。這門新課程亦將有助香港維持其創新和科技的競爭力
。」

加強本科生科研培育
港大理學院的另一項革新是加強其為培育未來科學界領袖

而設的 「本科生科研計劃」，於2015/16學年經大學聯招入讀
理學士學位課程、並於最佳五科文憑試學科中考獲31分或以上
佳績的應屆考生將自動獲取錄。

此外，學生由入學一刻起將獲派一位顧問老師作學術指導
，助其確立研究方向及尋找合適研究導師。理學院亦會提高研
究計劃的津貼以配合 「大學本科生研究計劃」。

【大公報訊】記者胡家齊報道：由八間政府資助大學
組成的大學聯校就業資料庫（JIJIS）數據顯示，截至本月
初提供予大專生的空缺較去年同期增加逾20%，但全職空
缺減少16%，兼職空缺則大增近70%。有人力資源顧問指
，近年愈來愈多大學畢業生希望追求工作與生活的平衡，
不愛全職工作，寧願做 「freelance」（自由工作）或兼職。

大學聯校就業資料庫的職位空缺數據顯示，今年一月
至五月六日期間，共有2227名僱主向聯校就業資料庫提供
職位空缺，較去年同期的1902名增加17.09%。該批僱主共
提供了41967個全職或兼職空缺，較去年同期增加20.64%
，但當中只有16704個是全職空缺，比去年同期的19908個
減少16.09%。

相反，大專生兼職空缺則有25263個，較去年同期大
增69.78%。全職職位月薪平均13769元。空缺增幅最大的
行業是教育界，上升29.42%。跌幅最大行業是圖書館管理
員，下跌72.14%，其次是客戶服務，減少約54.66%。

安俊人力資源顧問有限公司董事總經理周綺萍表示，
今年求職市況與去年相若，大學生起薪點約介乎一萬元至
1.2萬元，某些人才短缺的行業如資訊科技、工程等起薪
點則較高，達1.2萬元至1.4萬元。對於兼職空缺大增的現
象，她認為，可能因為某些行業缺人情況嚴重或正職空缺
的入職情況不理想，所以要在正職之外增聘兼職。近年大
學畢業生做 「freelance」或兼職工作有增加的趨勢， 「他
們想保持自由，取得工作與生活的平衡。」

【大公報訊】受學生暴力衝擊，浸會大學原定於上周
四新校長候選人諮詢會後召開的校董會會議被迫取消。回
應學生會訴求，浸大決定今日起連續三日加開三場諮詢會
，供教職員、同學及校友，特別是上周未能出席者與校長
候選人錢大康交流。校董會主席鄭恩基稱，校董會對上周
發生的暴力衝擊事件感到極度遺憾和痛心，期望同學以理
性和平態度參加和支持之後的諮詢工作。

浸大校長聘任委員會決定由今日起連續三天加開三場
諮詢會，每場歷時一個半小時，集中讓與會者向校長候選
人錢大康發問和表達意見。校董會主席鄭恩基重申，本次
新校長聘任工作自去年八月起，一直按嚴謹程序進行，通
過不同渠道收集大學社群意見，且在面試階段特別加入浸
大學生會會長和浸大校友會會長等成員，以增加面見委員
會代表性。

鄭恩基表示，在新校長諮詢會同一天提交建議予校董
會做決定是本地院校一貫做法，校董會對上周發生的暴力
衝擊遴選面見委員會會議事件感到極度遺憾和痛心。他說
，收到不少意見，都表示絕不支持衝擊行為，期望同學在
之後諮詢工作中能以和平、理性態度參與。
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港大助學生詮釋大數據

浸大新校長諮詢會加三場

【大公報訊】為期一個月的初中中國歷史科課程微調
修訂建議諮詢昨日結束。對於微調方案建議增加近代史的
比重，福建中學（小西灣）助理校長、中史教師會會長李
偉雄表示認同，但認為今年九月推行太急，建議教育局先
用半年至一年時間加強支援教師，讓他們適應新課程。

李偉雄昨日接受商台訪問時表示，從增加課程趣味、
生活化、訓練學生多元思考、加強國家認同感等角度而言
，他認同增加近代史的比重。他說，很多古代史已有定論
，近代史則有不同看法，增加課時後，老師就可用不同角
度及資料，訓練學生多元思考。

李偉雄表示，中史教師都很專業，不會受意識形態影
響教學。他認為，很難說學生讀中史後會否培養出愛國心
，但中史老師有責任推廣中史教育。出席同一場合的教協
會長馮偉華則說，現有中一、中二課程教數千年古代史，
中三教百多年近代史，已是 「詳近略遠」，根據該會早前
調查，近三分二教師不支持進一步 「詳近略遠」。

【大公報訊】記者黃穎雅報道：激進示威者惡意
衝擊學界活動的行為激起社會反應。香港校董學會和
教育評議會都對衝擊辯論比賽的做法予以嚴厲譴責，
教評會更批評近年大學畢業禮充斥粗口手勢、大聲吆
喝等不文明做法，呼籲教育局對破壞學校活動行為予
以譴責。

教評會批示威者失德
針對示威者破壞學界活動，香港校董學會昨天發

出聲明， 「對於有人及組織於上周五在伊利沙伯體育

館舉行的校際辯論比賽頒獎禮舉行時以暴力方式予以
破壞，感到極度遺憾，並予以最嚴厲的譴責。談到昨
天續有大專生衝擊理大活動，校董學會主席高家裕表
示憤慨，直指這種社會風氣愈來愈差，竟然將完全無
關政改和政治的場合都作示威，結果引起社會反感。
「完全如蠻牛，更對學生、家長極不公平。」

教評會全體執委昨日發出聲明，對校際中學生辯
論比賽受衝擊及搗亂事件深感憤慨與憂慮，強烈譴責
激進示威者違紀失德。

該會又批評，近年大學的頒獎和畢業禮受衝擊

， 「令嘉賓、校長、全體師生，以及滿懷欣悅到場
觀看子女畢業的眾多家長，都感到不被尊重、都感
到氣憤難受」。

教評會呼籲大學校長會、中學議會團體、辦學
團體、家長團體作出鄭重呼籲，對任何大學、中學
典禮及活動的進行，必須保持尊重，教育局更要強
烈譴責任何蓄意破壞學校活動的惡劣行為，以正視
聽。

小西灣福建中學助理校長李偉雄批評，激進示
威者衝擊校際辯論賽，犯了幾大錯，一是把政治帶
入校園，二將比賽焦點轉移至政治議題，三剝奪參
與學生的學習權利，忽視學生為比賽經年預備的心
血。 「愈是這樣激進去博取關注，社會人士愈應予
以冷對待。」

政府提出的2017政改方案即將交付表決，反對派近
期狙擊官員等手段多方阻撓。上周五，社民連立法會議
員梁國雄、人民力量區議員譚香文以至成員譚得志等十
數名激進示威者，惡意衝擊應邀主持 「第三十屆全港校
際辯論比賽總決賽」的政務司司長林鄭月娥，衝擊事件
令頒獎禮秩序大亂。社會各界連日予以譴責。

陳偉南憂搗亂變常態
不過，反對政改方案的人士不甘罷休，繼續肆意衝

擊學界活動。昨日政務司司長林鄭月娥應邀主持 「林大
輝廣場」命名禮，示威者又故技重施，更試圖以快閃方
式突襲典禮場地。

約十名示威者手持印有 「學聯」的揚聲器及標語
，趁林鄭及一眾嘉賓步出賽馬會綜藝館，前往林大輝
廣場主持揭幕儀式之際，突然從旁邊的行人走廊衝出
來，沿路高叫所謂 「我要公民提名 拒絕無理篩選」
，甚至要求林鄭月娥下台。他們在整個儀式進行期間
不斷在場外叫囂，直至典禮完成，嘉賓返回綜藝館，
部分學生仍跟隨進入會場，在林大輝與出席嘉賓合照
期間，示威者再次上前舉抗議標語。在得不到林鄭月
娥的回應後才悻悻然陸續散去，但現場氣氛和出席者
心情已大受影響。

辯論賽被擾 星島報警
理大校友兼立法會議員林大輝認為，廣場揭幕禮不

是一個好機會和平台去表達學生訴求。出席儀式的潮州
商會永遠榮譽會長陳偉南則擔心學生到典禮場地搗亂會
變成常態，希望大家能抱持着包容、客觀態度做任何事
，不要影響主辦團體活動的正常進行。

另外，星島新聞集團就上周五舉辦 「全港校際辯論
比賽」被擾亂的事件報警，批評梁國雄、譚香文和譚得
志等上周五衝擊比賽頒獎會場，令這項學界活動受到嚴
重滋擾，沒法正常進行，更威脅在場人士的人身安全。

星島新聞集團昨天刊出兩個全版聲明，批評滋事分
子 「無法無天肆意妄為，直指這種 『暴民』猶如 『毒瘤

』」， 「絕不能容許繼續蔓延加劇，否則必衝擊香港的
法治與公共秩序根基」，並向受影響的師生和嘉賓評判
公開致歉。

正在北京作禮節性拜訪的警務處處長盧偉聰表明，
任何市民或團體如果覺得有需要，都可向警方報案，警
方會秉承公平、公正及政治中立的手法處理。

【大公報訊】記者黃穎雅報道：香
港理工大學昨日舉行 「林大輝廣場」命
名禮，以表彰理大校友、立法會議員及
全國政協委員林大輝對香港社會和理大
的貢獻。

理大校長唐偉章致辭說，大家都稱呼
林大輝為 「大輝哥」，又稱讚其做事很有
魄力。他說，林大輝多年來出任多項政府
公職，林於理大65及70周年擔任籌委會主
席，校慶活動辦得十分成功。在理大校董
會服務六年，又是顧問委員會成員之一，
更在內地興建二十二所小學，於香港創辦
林大輝大學，熱心服務教育。

林大輝特別感謝署理行政長官林鄭
月娥等出席儀式。他又稱，三十四年前
於理工學院紡織及製衣學系畢業後從事
製造業，三年的實用課程對其終身受用
。他又感謝理大多年來給予機會，讓他
參與學校發展工作，豐富了其人生和工
作經驗。

繼上周五有立法會議員和社會人士衝擊
學界頒獎活動後，昨日再有學生到大學典禮
場地搗亂。十多名大專生昨日趁署理行政長
官林鄭月娥主持理工大學「林大輝廣場」命名
禮期間，突然手持印上「學聯」大聲公及抗議
標語，衝到揭牌儀式場外示威叫囂，甚至要
求林鄭月娥下台，令正在進行的典禮幾度受
阻。另，星島新聞集體就上周五的校際辯論
賽受擾亂事件報警。 大公報記者 黃穎雅
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▲理工大學舉行 「林大輝廣場」 命名
禮，以表彰林大輝對香港社會和理大
的貢獻。（左起：唐偉章、林大輝）

校董會譴責衝擊辯論賽

大專生兼職空缺升七成

微調中史 教界促加強支援

▲李偉強表示， 「決策分析」 適
用於不同領域

【大公報訊】記者呂少群報道：為推動跨地域學
習和教育研究，名列亞洲第三的香港教育學院最近與
十多間海內外名校合組 「推動教育改變與社會發展國
際聯盟」。教院將推動成員學校互相公開課程大綱為
學生跨校際修課鋪路，未來更計劃邀請聯盟院校教授
參與指導研究生。

教院上月與北京師範大學、加拿大多倫多大學等
十一所世界知名大學組成 「推動教育改變與社會發展
國 際 聯 盟 」 （The Global Alliance for Educational
Change and Social Development）。圍繞聯盟的宗旨
和方向，教院副校長李子建與大中華事務處處長許聲
浪近日接受專訪，李子建表示，聯盟將每年舉辦周年
大會、國際會議，成員將探討協作研究和合辦課程以
至知識轉移等可能性。

派學生外地義工義教
教院除了擔當教育聯盟的永久秘書處，更希望借

助這個平台為學生搭建走向世界、接觸各地教育的通
道。李子建稱，教院學生除了到外地進行語文學科的
沉浸學習，今後還可透過聯盟到外地進行服務學習，
包括義工、義教和實習，帶學分和不帶學分均可。教
院現有合作夥伴超過一百五十間，屬一對一模式，現
正與聯盟成員院校磋商合作細節，一俟落實，不排除
若干學科可相互豁免學分，修讀時間可長可短，合作
院校則擴至多校互動。

許聲浪補充，教院已與北京師範大學合作，透過
特選學習交換計劃，互派學生到對方院校交流，時間
長達一學期。 「我們有二十名學生剛到過北師大，修
讀長達十五學分的課程，包括中國文化、中國文化傳
統、教育研究理論，以及在當地實習和考察學校。大

家反應相當好。八月底，二十名北師大學生將回訪教
院，修學到十二月。下一個合作對象是華東師範大學
。」

換言之，將特選學習交換計劃升級，或會是教院
與聯盟院合作的形式之一。為此，教院將鼓勵成員院
校合建網上平台，交換課程大綱，為進一步跨校互動
鋪路。

交流不限遠近津貼一萬
問及學生日後可否在一學年內於幾間成員院校穿

梭學習？許聲浪表示須與有關院校充分協調和銜接，
這是聯盟成員正磋商的方向之一。他補充，為鼓勵學

生出外交流，教院向每名學士學生提供一萬元津貼，
遠近長短均可。

另一方面，該教育聯盟也將目光瞄向研究生，除
早前的研究生學術會議探討東亞漢學教學，長遠又計
劃發揮聯盟網絡優勢，讓博士生可師從名家做研究。
記者問，能跟教改理論大師Michael Fullan嗎？李子
建答不排除，恰好Fullan正是聯盟院校多倫多大學的
教授，雖然現在整天都忙於教育演講。

參與教育聯盟的院校還有澳洲悉尼大學、日本名
古屋大學、馬來西亞馬來亞大學、韓國東國大學、台
灣師範大學、倫敦大學學院、英國約克大學和美國范
德堡大學。

▲林鄭月娥（右
五）與一眾主禮
嘉賓主持牌匾揭
幕


